

Investir dans la collaboration en personne : Pourquoi le soutien aux déplacements professionnels pour assister à des réunions et à des conférences est plus important que jamais

5 mai 2025 - À une époque de plus en plus dominée par la communication virtuelle, l'Organisation canadienne des physiciens médicaux (OCPM) souligne l'importance vitale de soutenir les professionnels de la médecine des rayonnements - en particulier les physiciens médicaux travaillant dans les domaines de la santé, de la recherche et de l'éducation - pour qu'ils puissent assister à des réunions et à des conférences en personne. Ces rencontres restent irremplaçables pour favoriser des liens significatifs, accélérer l'innovation et conduire à des améliorations dans la pratique professionnelle.

Les conférences et réunions en personne offrent aux professionnels des occasions uniques de partager leur travail directement avec leurs pairs dans tout le pays, de recevoir un retour d'information immédiat et de s'engager dans des discussions nuancées qui débouchent souvent sur de nouvelles idées et collaborations. La richesse de cet engagement en personne ne peut être reproduite par un engagement en ligne.

C'est lors des réunions professionnelles que les percées commencent, lorsqu'une conversation dans une salle de conférence donne naissance à un projet de recherche commun, lorsqu'un défi commun débouche sur une solution et lorsque les graines des futures avancées cliniques et opérationnelles sont plantées. En limitant la capacité des physiciens médicaux à assister à des conférences, les organisations privent leurs patients des bénéfices d'importantes avancées cliniques.

Cette situation survient à un moment où des études récentes font état d'une pénurie importante de physiciens médicaux au Canada, ce qui souligne le besoin urgent d'investir dans la rétention, le recrutement et le développement professionnel de cette main-d'œuvre hautement spécialisée. Soutenir la participation à des rencontres professionnelles est l'un des moyens les plus efficaces d'inspirer, d'équiper et de retenir la prochaine génération de physiciens médicaux.

Principaux avantages de l'octroi de fonds pour les déplacements professionnels

- **Échange de connaissances** : Présenter et assister à des sessions permet aux physiciens médicaux de rester à la pointe de leur domaine, de découvrir la recherche de pointe et d'engager un dialogue en temps réel sur les meilleures pratiques émergentes et la radioprotection.
- **Création de réseaux** : Les réunions en face à face permettent de créer des réseaux professionnels solides, nationaux (et internationaux), fondés sur la confiance, qui sont essentiels à la réussite à long terme et renforcent les collaborations entre les autorités sanitaires provinciales. Bien que les connexions virtuelles soient précieuses, en particulier pour un engagement continu, elles sont plus efficaces lorsqu'elles s'appuient sur les relations nouées lors d'interactions en personne. Nous ne sommes pas opposés aux connexions virtuelles, mais l'omission totale de l'engagement en personne sape les fondements nécessaires pour soutenir une collaboration professionnelle significative.
- **Perspectives stratégiques** : Les conférences constituent des lieux neutres où les intérêts fédéraux, provinciaux, universitaires et commerciaux peuvent se rencontrer, ce qui permet de dresser un tableau complet du paysage de la médecine des rayonnements au Canada.
- **Développement professionnel** : Les conférences offrent des possibilités uniques de mentorat, de recrutement, d'acquisition de compétences et de développement du leadership qui ne peuvent être reproduites par le biais de forums et de participations en ligne.
- **Amélioration et avancement des institutions** : Les participants reviennent avec des idées et des stratégies réalisables qui profitent directement à leurs organisations et aux populations qu'elles desservent. En outre, la réputation des institutions est renforcée par la participation des excellents scientifiques et ingénieurs de chaque organisation.

L'OCPM exhorte les institutions, les employeurs du secteur de la santé et les organismes de financement à reconnaître la valeur stratégique de l'investissement dans les frais de voyage pour les conférences et les réunions professionnelles. Ces expériences permettent non seulement de faire progresser les carrières individuelles, mais aussi d'élever le niveau d'excellence des organisations et de favoriser les progrès à l'échelle du secteur.

Pour plus d'informations sur nos efforts visant à soutenir le développement professionnel et la collaboration, veuillez contacter :

Kathleen Surry, PhD, MCCPM

Présidente du l'OCPM

(613) 599-3491

info@comp-ocpm.ca

comp-ocpm.ca